

Este martes se reportó la cifra más baja de contagios desde abril

Economista de Clapes UC: "Estamos controlando bastante bien la pandemia"

**Pese a ello, cuatro regiones
experimentaron una
pequeña alza en el número
de nuevos casos.**

ISABEL LAMOLIATTE

Por novena semana consecutiva, los contagios diarios de Covid-19 siguen a la baja. El nuevo informe de Clapes UC (ver página 2) destaca además que este martes el Ministerio de Salud reportó la cifra más baja de nuevos casos (514) desde abril del año pasado. En tanto, la tasa de positividad a nivel nacional llegó al 1,57% y al 2% en la Región Metropolitana.

"Los indicadores dan para pensar que estamos en un buen momento,

controlando bastante bien la pandemia", afirma Diego Fuenzalida, economista de Clapes UC. "Cuatro regiones presentan un alza en los contagios diarios: Magallanes, el 40% en una semana, y Aysén, el 23%. Pero estamos hablando de regiones que siguen teniendo una positividad e incidencia muy bajas. En el norte tenemos Arica y Parinacota, que aumentó 2%, y Antofagasta con el 18%", reseña el especialista.

"Hemos tenido dos brotes importantes en la región. Uno de ellos se originó en una pesquera, tal como ha sido la tónica desde el inicio de la pandemia. En Magallanes destacan la industria petrolera, agrícola, de la construcción y la pesquera. En las pesqueras trabajan residentes de la región y personas que vienen de otras partes de Chile. Creo que hay que reforzar la trazabilidad y el aislamiento", explica Lidia Amarales, médico bron-

La doctora Lidia Amarales sugiere incluir a los menores de 55 años en la dosis de refuerzo.



ELISA VERDEJO

copulmonar y coordinadora de Salud Pública de la Escuela de Medicina de la Universidad de Magallanes.

A juicio, estas pequeñas alzas en contagios de cuatro regiones demuestran que "no debemos bajar los brazos. Sin duda es un alivio que los casos estén bajando de manera tan significativa, pero la pandemia no está controlada aún. Debemos mantener el autocuidado y los controles de la autoridad sanitaria con respecto a la trazabilidad. La nueva variante Delta cambió el escenario y eso obliga a que realicemos cambios".

-¿Cuáles cambios?

-No sabemos con exactitud los niveles de inmunidad que tiene la población vacunada con Sinovac frente a la variante Delta. Por otro lado, los grados de inmunidad frente al Covid-19 van disminuyendo con el tiempo en todas las vacunas. Por eso es importante que la dosis de refuerzo incluya a los menores de 55 años y que se haga con un laboratorio diferente, que utilice un mecanismo distinto. También hay que apurar el paso para aprobar el uso de emergencia de Sinovac en menores de 3 a 12 años, especialmente ahora que los niños están retomando las clases presenciales.